



"1983/2023 - 40 años de Democracia"

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación Argentina

RESUELVE

Expresar su beneplácito, reconocimiento y felicitaciones por el título de Campeona Continental de Ajedrez Femenino, a la jugadora argentina de 16 años, Candela Francisco Guecamburu, oriunda de Pilar, Provincia de Buenos Aires.

MICAELA MORAN

DIPUTADA NACIONAL



“1983/2023 - 40 años de Democracia”

FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

La ajedrecista argentina Candela Francisco Guecamburu, de 16 años, oriunda de Pilar, provincia de Buenos Aires se consagró Campeona Continental de ajedrez femenino en el torneo finalizado el 13 de mayo en la ciudad de La Habana, Cuba.

Con este título histórico, clasificó para la Copa del Mundo Superior a realizarse en julio en Azerbaiyán. En esta oportunidad, Candela logró una excelente actuación al obtener 7 puntos de 9, con 5 victorias y 4 empates, incluyendo una victoria sobre la ex campeona mundial Deysi Cori Tello de Perú.

Además de todo esto, cuando se computen los 68 nuevos puntos y pase de 2286 a 2352 Candela pasará de también a encabezar el ranking de ajedrecistas argentinas, que hasta ahora lideraba a Carolina Luján, de 38 años.

Debido a su logro obtuvo el título de Gran Maestra Femenina (WGM), y es la tercera mujer en la historia de nuestro país en lograrlo, luego de Claudia Amura y Carolina Lujan. Así entró el grupo de los mejores ajedrecistas del mundo. Asimismo sumó 66 puntos ELO FIDE (sistema de puntuación basado en cálculos estadísticos para calcular la habilidad relativa de los jugadores de ajedrez) que la convierten en la nueva número uno del ajedrez femenino argentino.

Su actuación le permitió clasificar para la Copa del Mundo Superior en la ciudad de Bakú, capital de Azerbaiyán, en julio próximo. En esa competencia internacional enfrentará a las mejores del mundo de países con mucha tradición como Rusia o Estados Unidos.

Cabe destacar que el jueves 18 de mayo el ministro de Cultura, Tristán Bauer, le entregó una placa de distinción, en el Centro Cultural Kirchner, a la joven ajedrecista Candela Francisco por su notable desempeño en este torneo de ajedrez.

Candela Francisco también participó de actividades desarrolladas por el Programa Ajedrecar, del Ministerio de Cultura, que tiene como objetivo difundir el ajedrez, patrimonio cultural de los argentinos. Para ello organiza simultáneas, torneos y clases abiertas en todo el país, además de repartir material didáctico confeccionado a medida para quienes deseen acercarse por primera vez al ajedrez.

El ministro Bauer, al darle la distinción, señaló: “Candela Francisco, con sus 16 años, es una jugadora de ajedrez realmente excepcional. Acaba de ganar un premio



“1983/2023 - 40 años de Democracia”

muy importante y, sin duda, tiene un gran futuro por delante con nuevos reconocimientos. Es una maravilla ver ese talento natural, su esfuerzo y su vocación de estudio. Por eso, desde el Ministerio de Cultura y del Programa Ajedrecar, quisimos distinguirla y transmitirle todo nuestro apoyo y toda nuestra valoración a esta excepcional jugadora que tiene la Argentina, un país con una gran tradición e historia en el ajedrez.”

Además, Candela es tetracampeona nacional, bicampeona panamericana y tricampeona sudamericana. Suma muchos títulos ganados, tales como la selección por parte de la FIDE entre todas las jóvenes del mundo, la participación en el programa Dubai Camp, donde fue alumna del excampeón del mundo Viswanathan Anand, el triunfo en el Campeonato Argentina Sub 16 (2021 y 2022), Sub 14 (2019) y Sub 12 (2017). Además, obtuvo el Panamericano Sub 12 (2018), el Panamericano Sub 14 (2019), el Panamericano Sub 16 (2022), el Sudamericano Sub 14 a ritmo pensado y el título en Blitz (2019), la medalla de oro en el Torneo Bonaerense (2019) y la doble medalla de oro en los Nacionales Evita Sub 14 individual y por equipos (2019) y el subcampeonato mundial Blitz online (2020). Representó al país en el Mundial de Ajedrez Sub 16 femenino realizado en Rumania, donde finalizó entre las diez mejores del mundo.

Por todo lo expuesto, solicito al cuerpo el acompañamiento de este proyecto.

MICAELA MORAN

DIPUTADA NACIONAL